

FFA Maroc

«L'Intelligence territoriale»

Conférence Internationale à Casablanca

par **Moulay Abdelmalek Alaoui**,
Président du FFA Maroc

Le FFA Comité marocain a organisé une importante conférence internationale sur le thème «L'Intelligence territoriale» les 22 et 23 mars 2007 au Twin Center Casablanca. Une quarantaine de personnalités y ont pris part, en provenance d'Europe et du Maroc, comme Hassan Abouyoub, ambassadeur itinérant de S.M. le Roi du Maroc ; Yazid Sabeg, Président du groupe CS Communication et Systèmes, Lamghari Essakl, directeur de l'Agence pour l'aménagement de la vallée du Bouregreg ; Jean-Bernard Pinatel, Président de la Fédération française des professionnels de l'Intelligence économique ; le Général Jean-Louis Esquivié, président d'honneur de l'Ierse en France, Philippe Clerc, Directeur de l'Intelligence économique à l'Assemblée des Chambres françaises de commerce et d'industrie et membre du FFA France, ou encore Henri Dou, créateur du logiciel Dataview.

Cette conférence, qui fut l'occasion d'échanges et débats sur le thème de l'intelligence des territoires, consacre la pratique de l'intelligence économique au sein du réseau du Forum Francophone des Affaires.

En effet, les participants ont souligné la vision francophone de l'Intelligence économique, et le souci d'introduire les valeurs humanistes de la francophonie dans cette pratique.

Car le FFA, avec son organisation en réseau et les 86 comités nationaux qu'il fédère, a été précurseur de l'intelligence économique francophone. Ce dernier, bien qu'hétérogène tant sur le plan économique que territorial, n'en partage pas moins une communauté de valeurs, issues des principes fondateurs de la francophonie.



En effet, la francophonie économique est un formidable laboratoire d'étude des effets de la mondialisation. Constituée de pays riches, émergents mais également en grande difficulté, la communauté francophone offre un instantané des défis qui se dressent devant nous pour mieux partager le développement. A cet égard cette conférence a permis de dresser un bilan des initiatives les plus innovantes en termes d'organisation des territoires au service de la croissance. Les différents modèles de pôles de compétitivité ont été examinés, ainsi que les

stratégies industrielles des territoires.

Moulay Abdelmalek Alaoui, Président du FFA Maroc, a annoncé que le comité National Marocain, suite à la réunion de son conseil d'administration, a décidé d'orienter ses activités vers la veille concurrentielle, afin d'offrir aux adhérents un panorama des marchés francophones qui s'ouvrent à eux.

Au niveau de la complémentarité des territoires et des zones de convergences, les participants, et notamment Yazid Sabeg, ont souligné le formidable réservoir de croissance que constituent les pays francophones du Sud de la méditerranée pour l'Europe, dans les secteurs des nouvelles technologies, de l'aéronautique, de l'automobile, ou encore de la recherche pharmaceutique. Date a été prise en 2008 pour la tenue de la seconde conférence internationale organisée par le FFA Maroc. ■